



# 花となれ 光となれ

いき ついし やくしん  
為己 遂志 躍清

令和7年8月7日

第9号

一関市立藤沢中学校

## 学校評価アンケートの結果 ご協力ありがとうございました



7月14～21日、1学期の学校運営について振り返り、今後の教育活動に活かしていくため、生徒及び保護者の皆様を対象に「まなびフェスト」に即した学校評価アンケートを実施いたしました。つきましては以下の通り結果の概要をお知らせします。

【生徒アンケート】

※ 肯定的回答…「あてはまる」、「だいたいあてはまる」

	質問項目	肯定的回答 (%)	達成目標 (%)	備考
確かな学力の定着	1 授業の内容がわかる	90.2	85	教科の平均
	2 授業に意欲的に取り組んでいる	92.1	85	
	3 将来に夢や目標はある	71.4	75	
	4 家庭学習の時間	39.8	70	1, 2年生90分、3年生120分以上
	5 家庭学習では宿題だけでなく自分で課題を決めて取り組んでいる	46.8	60	
豊かな人間性の育成	6 学校は楽しい	92.1	90	
	7 他人を大事にし、思いやりをもって行動している	95.2	90	
	8 ルールやマナーの意味を考え、約束を守って行動している	96.8	90	1年間で10冊なので現時点で達成していないても可
	9 場に応じた気持ちの良い挨拶や返事ができる	96.0	90	
	10 読んだ本の冊数	31.0	70	年間10冊以上
	11 ボランティアや清掃など、誰かのための活動に取り組んでいる	71.4	80	
健やかな心身の育成	12 デイリーライフを使って1日の生活を振り返っている	93.7	80	
	13 自分の健康に関心がある	84.1	80	
	14 家庭でのインターネット利用時間	65.1	70	2時間未満
	15 1日の運動時間	56.3	70	1時間以上
その他	16 地域の活動に積極的に参加している	51.6	60	
	17 インターネットの利用について保護者とルールを決めている	74.6		
	18 睡眠時間について	88.9		6時間以上
	17 朝食を毎日食べている	96.8		
	19 家の手伝いをしている	81.0		
	20 夏型制服と運動着の着こなしのルール変更についての感想	93.7		

## 【保護者アンケート】

※ 肯定的回答…「あてはまる」、「だいたいあてはまる」

	質問項目	肯定的回答 (%)	達成目標 (%)
1	お子さんは早寝早起きの習慣ができている	48.8	
2	お子さんは毎日朝食を食べている	96.4	
3	家庭内で積極的にあいさつや会話をしている	97.6	
4	お子さんに家族の一員として手伝いをさせている	78.6	
5	お子さんが家庭学習に集中して取り組める環境づくりに努めている	82.1	
6	家庭でインターネットの利用についてルールを決めている	64.3	
7	「居間9ルール」が徹底されている	32.1	
8	学校は、学校の情報を積極的に発信するとともに、保護者や地域の声を収集し、教育活動に生かしている	89.3	80
9	学校は、地域の活動に積極的に協力している	89.3	85
10	夏型制服と運動着の着こなしのルール変更についての感想	97.6	

「まなびフェス」で上げた達成目標の数値を下回るものと、特に問題があると思われるところを太い枠線で囲ってみました。

毎年課題として挙げられている家庭学習の習慣については、いまだ定着が不十分という結果が出ました。中学生ともなれば自主性を尊重したい、ということもあるでしょうが、習慣として定着するまではお声掛けもお願いしたいと思います。また、「家庭学習では宿題だけでなく自分で課題を決めて取り組んでいる」という質問項目が昨年度よりも大きくポイントを下げました(昨年は59.3%)。同じく評価の低い「将来に夢や目標はある」と関連して(昨年とほぼ同じだが、目標値より低い)、「学習に向かう目的意識の育成」が大切だと感じています。

また、「まなびフェス」において、「ご家庭にお願いしたこと」には目標値を設定しておりませんが、早寝早起きや食事、インターネットの利用(時間制限やルールの設定)など、望ましい生活習慣の確立をお願いしているところです。今後の改善に向けてさらなるご協力をお願いいたします。

その他、ボランティアや地域活動への参加についても目標値よりも低くなっています。改めて地域の関係機関と連携し、これらの活動に参加する意識を育していくとともに、具体的な活動の周知に努めて参りたいと思っております。

自由記述では、夏季の制服変更について評価するご意見とともに、遅すぎたというご指摘も頂きました。またグランドの環境整備、体育祭での雨対策、不登校の対応、学校からの文書についてまなびポケットを活用してペーパーレス化を図るべきとのご意見、その他日頃の教育活動全般において我々教職員に対しての多くの励ましのご意見も頂戴いたしました。心より感謝を申し上げます。

これらの結果を職員で共有し、教育活動の改善に努めて参りたいと思います。

## お盆休みに進路の話を



週末は藤沢野焼祭、そしてその後はお盆休みがやってきます。お盆は、普段なかなか顔を合わせる機会の少ない親戚や近しい方々と交流を深める貴重な機会。この機会を活用し、お子さんが将来の進路について考えるきっかけをつくっていただけないでしょうか?

例えば、親戚の方々の仕事や職業観、これまでのご経験について聞かれるようお勧めいただければと思います。社会で求められる資質や、仕事選びのポイント、さらにはその仕事の魅力や大変さを語っていただくことで、お子さんが進路について具体的なイメージを持つ良い機会になるかもしれません。

このようなきっかけが、お子さんの心に残る出会いとなり、将来の方向性を見つける一助となることを願っています。